

CRONICA LOCAL.

Como lo anunciamos ayer, habiendo quedado expedito el paso para la locomotora por el desmonte de Molinas desde el día 16, el 19 pudieron recorrer la línea desde Tarrasa á Manresa, en un coche-freno, varios individuos de la Junta del Crédito Catalan incluso el señor ingeniero de dicha sociedad, don Andrés de Mendizabal, llegando sin novedad hasta Manresa. Para anteayer 20 tenia dispuesto el ingeniero director, don Pedro de Andrés y Puigdollers, llegar con la locomotora á Manresa, como así se verificó felizmente, con gran satisfacción de todos los que por primera vez recorrian aquel trecho en tan corto tiempo; pues habiendo emprendido la marcha de Tarrasa á las siete y veinte y cinco minutos, llegaron á la referida ciudad á las ocho y cincuenta y cuatro minutos, despues de haberse detenido en todos los puntos necesarios para verificar la prueba, particularmente en el puente de la Bauma.

Hicieron aquel primer viaje los señores don Manuel Girona, el sobredicho ingeniero director don Pedro de Andrés y Puigdollers, los señores Clavé, Mombiela, y otros empleados de la línea. El convoy salió otra vez de Manresa á las diez y media de la mañana, y llegó á Tarrasa á las doce y cuarto, á pesar de haber tenido que detenerse en San Vicente, para esperar allí algunos coches-wagones de los empleados para las estaciones y casillas.

Por lo visto, el resultado no ha podido ser mas satisfactorio; y por ello felicitamos á la sociedad, á la empresa constructora, y á cuantos han contribuido á obtenerlo.

—En los días 3 y 4 del próximo mes de julio celebrará su fiesta mayor la villa de Tarrasa. Todo hace esperar, que se verá favorecida por numerosísima concurrencia; pues sabemos que no se perdona esfuerzo ni diligencia para que tanto las funciones religiosas como las diversiones públicas sean en extremo lucidas y aventajen en lo posible á las de los años anteriores.

—A las diez de la mañana de los días 26 y 29 del corriente mes de junio se celebrarán en el salon de Ciento de las Casas Consistoriales los exámenes públicos de los alumnos de las clases que sostiene la Asociación de socorro y proteccion á la clase obrera y jornalera. El día 26 tendrán lugar los de las salas de asilo, y el 29 los de las demás clases, haciéndose en seguida la distribución de premios.

—Nuestro compatriota el barítono Walter, que tan aplaudido ha sido en el teatro de Alicante, se halla ya de regreso en esta capital.

—El día 31 del próximo mes de julio debe celebrarse en los estrados de este gobierno de provincia la subasta para el arriendo por dos años de los derechos que se cobran en el portazgo provincial de Aiguafreda. El tipo que se ha fijado es el de 112,14 reales de vellón por año.

—Parece que antenoche fueron detenidos por los guardias municipales en las inmediaciones de la playa, diez y siete individuos cuyo modo de vivir no inspiraba bastante confianza.

Entrada 3 reales los caballeros con amplia facultad de acompañar gratis á cuantas señoras tengan á bien, mientras sean admisibles por la comision.

JARDINES DEL TIVOLI.—TIRO DE PALOMOS.—Hoy á las cuatro y media de la tarde lo habrá, con el correspondiente depósito de escopetas y municiones. La direccion está á cargo del acreditado economista Neri.

JARDINES DE EUTERPE.—Funcion para hoy miércoles (si el tiempo lo permite).—Tercer concierto vespertino, desempeñado por una escogida orquesta de 45 profesores pertenecientes á la del teatro Liceo, á cargo del señor Moline, y el aplaudido cuerpo de coros del señor Clavé.

PROGRAMA.—Primera parte.—Capricho (nuevo), El sonris de una hermosa, de Pujad; s.—Coro, Invocacion á Euterpe, de Clavé.—Redowa, Elisa, de Balaguer.—Pastorel la catalana á voces solas, Las flores de maig, de Clavé.—Rigodon catalan á coros, Las niñas del Ter, de Clavé.—Segunda parte.—Sinfonia española (nueva), La tapada del Retiro, del maestro Manent.—Serenata á voces solas, El lenguaje de las flores, de Clavé.—Walt obligado de oboes y flauta (nuevo), El collar de perlas, de Pujadas.—Trio catalan á voces solas, La queixa de amor, de Clavé.—Walt jota á coros, La verbená de S. Juan, del mismo.

Se repartirá á los señores á esta funcion el num. 9 del periódico «Eco de Euterpe».

En el salon y galerías contiguas habrá 3 000 asientos, por cuya ocupacion no se admite retribucion alguna.—Entrada general 2 rs.—A las 7 y media.

NOTA. Para mayor comodidad de la extraordinaria concurrencia que favorece estas funciones, desde hoy queda habilitada otra expendeduria de entradas junto á la puerta de estos jardines.

OTRA. Se ha solicitado el correspondiente permiso para abrir á la mayor brevedad posible una nueva puerta en frente de la gran plaza, supuesto que la que actualmente existe en este sitio de recreo, no es ya suficientemente capaz para dar salida en un regular espacio de tiempo á la numerosa reunion que asiste á las funciones que se dan en el mismo.

—Segun hemos leído en los diarios de Menorca, el día 11 del corriente fondeó en Mahon el vapor Rey don Jaime I, que condujo á aquel puerto 20,000 duros, y maderas de construccion para las obras de la fortaleza de Isabel II.

—Deseos de conocer, en cuanto sea posible toda la verdad de los sucesos de que está siendo teatro la Italia, publicamos hoy con sumo gusto la primera de las correspondencias con que esperamos que continuará favoreciéndonos nuestro buen amigo el distinguido literato don Víctor Balaguer, el cual, como anunciamos ya el otro día, se ha dirigido á aquel país en compañía de don Luis Cuchet, para presenciar de cerca el terrible drama que allí se está representando. El talento de observacion y las dotes de buen narrador que aquel escritor reúne, no podrán menos de hacer interesante y amena su correspondencia; y aunque pudiesen alguna vez inducirle en error sus aficiones políticas, su ardiente simpatía por la causa que patrocina la Francia, y la atmósfera de que deberá verse rodeado en el campo de los aliados; su buen criterio y su notoria buena fé le harán indudablemente descubrir la verdad por entre las exageraciones á que se entregan á menudo los que toman una parte activa en la lucha ó tienen interés muy directo en su resultado. Por esto creemos que esas cartas serán leídas con gusto por nuestros suscritores, que comparándolas con las correspondencias y noticias de distinta procedencia que literalmente ó por extracto continuaremos publicando en nuestro diario, tendrán así un dato mas para formar cabal juicio de los sucesos de que en ellas se trate.

—Se hallan vacantes en la provincia de Gerona los siguientes magisterios, para cuya provision se celebrarán oposiciones el día 11 de julio próximo.—Superiores de niños:—San Feliu de Guixols, dotado con 3400 rs., casa y retribuciones, Llagostera, 5400 id. id.—Elementales de niños: Figueras, 3500 id., id. Bañolas, San Feliu de Guixols, Llagostera, Blanes, Santa Coloma de Farnés y Lloret de Mar, con 4400 id., id. Agullana, Distrito de Albañá, id. de Garrigolas, id. de Susqueda, Verges, Montrás, Ripoll y Ger, con 3300 id. id.—Elementales de niñas:—Ripoll, con 3000 rs., casa y retribuciones, Arbucias, Amer y Santa Coloma de Farnés, con 2934 id. id., Agullana, Cabanas, Barrús, Espolla, Garriguella, La Junquera, San Lorenzo de la Muga, Lladó, Llers, Llansá, Massanet de Cabrenys, Navata, Palau Sabardera, Perelada, Puerto de la Selva, San Pedro pescador, Cerviá, La Escala, Vergés, Bagur, Pals, Montrás, Argelaguer, San Estéban de Bas, Besalú, Las Presas, Mieras, Montgat, Santa Pau, Tortellá, Ger, Gombreny, Puigcerdá, Idem, San Juan de las Abadesas, Mollo, Ribas, Valfogona, Vilallonga, Anglés, Breda, Caldes de Malavella, Hostalrich, La Sellera, Masanet de la Selva, San Pedro de Osor, Riudarenas, Sen Hilario Sacalm, Tosa, Vidreras, Viladrau, Vilovi, Distritos de Bascara, de Cornellá, de Garrigolas, de San Gregorio, de Salt, de Celrá, de Serinyá, de Ventalló, de Corsá, de Rupiá, de Castillo de Aro, de Santa Cristina de Aro, de Vulpellach, de San Juan de Palamós, del Mallol, de Capech y de las Planas, con 2200 id.

NOTICIA DE LOS FALLECIDOS DEL DIA 21 DE JUNIO DE 1859.

Casados 3	Viudos »	Solteros 2	Niños 3	Abortos »
Casadas 2	Viudas »	Solteras »	Niñas 3	
NACIDOS:		Varones 3	Hembras 5	

CORRESPONDENCIA.

MARSELLA, 17 DE JUNIO.—Sr. director del «Telégrafo»: Ofrecí comunicarle las observaciones que hiciera durante mi viaje, teniéndole al corriente de cuantas noticias pudieran interesar á los suscritores á su periódico. Empiezo á cumplir mi palabra.

Antes, sin embargo, de dar comienzo á mis correspondencias, permítame V. amigo mío, un arranque de espontaneidad. Soy entusiasta por la causa de Italia, y hago en el fondo de mi corazón fervientes votos por el triunfo de la bandera tricolor, que con ánimo noble y generoso impulsó ha desplegado ante su valiente ejército el rey soldado, el hijo del proscrito de Oporto. Esto no obstante, como escribo para un periódico que no tiene color político y quiere permanecer neutral en la contienda, me impongo á mí mismo el deber de mero cronista. Mis correspondencias serán hijas de mis observaciones, que lo serán á su vez, de los hechos.

En esta populosa ciudad ni se nota siquiera que la Francia esté comprometida en una guerra tan trascendental y que tiene por lo mismo el privilegio de atraer la atencion de todo el mundo. Marsella se mueve, se agita y bulle como si estuviéramos en plena paz. El mismo ruido, el mismo movimiento, la misma agitacion en todas partes, solo que en los cafés «chantants» se entonan cada día himnos patrióticos, á los cuales hace tiempo que no estaban acostumbrados los oídos franceses. Se cantan la «Marsellesa» y el himno «Partant pour la Sirie», pero con variacion de letra, si bien que con la misma música. La letra del primero empieza «Allons, enfants de la noble Italie», y la del otro «Partant pour l'Italie». Hay otra infinidad de cantos populares y patrióticos como «El cañon de la Francia, El himno de los italianos, La voz de los cañones, L'Autriche triche» y muchos otros. En el casino musical y en el Alcázar se representa y canta con